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t 0C в 4.00 t 0C в 16.00 Атм. давление Осадки
24/04 +8 +11 743
25/04 -1 +5 748
26/04 -1 +9 754
27/04 -2 +13 753

Прогноз синоптиков

• Имя новозаимца Николая Игнатова наряду 
с именами его товарищей – бойцов  Тюменской 

пожарной роты  – вошло в областную книгу 
мужества «Опалённые атомом».  

По словам заместителя межрай-
онного прокурора Елены Соши-
ной, 49-летний горожанин заказал 
по интернету из Белоруссии ста-
нозолол, оборот которого на тер-
ритории нашей страны ограничен. 

Полицейские задержали муж-
чину с посылкой у почтового отде-
ления и предъявили обвинение в 
совершении преступления, пред-

усмотренного ч.1 ст. 226.1 УК РФ 
(незаконное перемещение через 
государственную границу РФ с го-
сударствами-членами Таможен-
ного союза в рамках ЕврАзЭс 
сильнодействующих веществ). 

Уголовное дело по подобной 
статье в нашем округе заведе-
но впервые.

Ольга МЯСНИКОВА 

Победителями стали: среди 
младших школьников – Екате-
рина Маликова, четвероклас-
сница из Лебедёвки, в среднем 
звене – семиклассница Изольда 
Трегубова из первой городской, 
а у старшеклассников – Анаста-
сия Фетисова, выпускница Биги-
линской школы.

На первом этапе лучших вы-
бирали в своих школах. В каж-
дой устраивали «знайкам» те ис-
пытания, которые считали нуж-

ными: ребята соревновались в 
ораторском искусстве, защища-
ли визитные карточки, писали со-
чинения… 

Победители школьного этапа 
представили окружному жюри 
свои портфолио, где рассказали 
о личных достижениях в олимпиа-
дах, конкурсах, на конференциях, 
об успеваемости за предыдущий 
учебный год, а также сочинения на 
тему «Люблю тебя, моя Россия!». 

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ

До 25 мая школьники с 1 по 11 
класс, желающие поучаствовать 
в конкурсе, должны представить 
на суд жюри свои видеоролики 
об известных земляках: ветера-
нах Великой Отечественной вой-
ны, бабушках, дедушках, роди-
телях, соседях, друзьях. Работы 

могут быть как индивидуальны-
ми, так и коллективными: от це-
лого класса или семьи. 

Работы уже принимают в коми-
тете образования (ул. Парковая, 
4). Более подробная информация 
о конкурсе по телефону 9-01-16.

Андрей КОРОСТЕЛЁВ

Победа лёгкой не бывает
В окружном конкурсе «Ученик года» приняли участие 29 от-
личников из всех сельских и городских школ.

Школьный репортёр
В рамках социального проекта «Учимся вместе» в город-
ском округе стартовал конкурс «Видеоинтервью».

Посылка со сроком
От трёх до семи лет лишения свободы грозит жителю Заво-
доуковска за контрабанду сильнодействующего препарата.

Руководители формирова-
ний, призванных противосто-
ять стихии огня, ещё раз обсу-
дили взаимодействие ведомств 
и служб, договорились слажен-
но и быстро подновить имею-
щиеся и заложить свежие ми-
нерализованные полосы как в 
лесу, так и вокруг населённых 
пунктов.

Специалисты сельских админи-

страций, активисты общественно-
го самоуправления, инспектор-
ские службы МЧС и лесной охра-
ны уже ведут профилактические 
беседы среди населения, расска-
зывают о том, как вести себя при 
ликвидации возгораний. Техника 
и специалисты для борьбы с ог-
ненной стихией в городском окру-
ге подготовлены.

Александр ПОНОМАРЁВ

Пока риск возгораний минимален
После командно-штабных учений оперативный штаб по 
предупреждению и ликвидации возможных пожаров ре-
шал злободневные вопросы ГО и ЧС в округе.

26 апреля – День участников ликвиДации послеДствий 
раДиационных аварий и катастроф и памяти жертв этих аварий и катастроф

Николай Игнатов с малых лет мечтал стать 
лётчиком. Правда, выписывать в небе го-
ловокружительные фигуры высшего пило-
тажа ему не пришлось. Зато довелось ри-
сковать жизнью, выполняя воинский долг.

Справедливости ради отмечу, что Омское учи-
лище гражданской авиации новозаимец всё-таки 
окончил. Правда, всего три года ремонтировал ра-
диооборудование на аэродроме Плеханово в Тю-
мени. Уехать из областного центра  заставили де-
ла семейные: с квартирами здесь тогда было туго, 
а вот в Новой Заимке жильё строили активно.  Рос 
свинокомплекс – один из самых крупных в СССР. 
Нужны были опытные специалисты, а без жилья в 
село людей калачом не заманишь. Так в 1978-м се-
мья Игнатовых перебралась в родное село. Авиато-
ра в совхозе встретили с распростёртыми объяти-
ями – образование в лётных училищах давали от-
личное, и опытный инженер без работы не остался.

Была в училище и военная кафедра, выпуск-
ники которой выходили офицерами запаса. Вой-
ны никакой не намечалось, страна разоружалась, 
царили перестройка, гласность…

На телеобращение Михаила Горбачёва об аварии 
на Чернобыльской атомной электростанции Николай 
особого внимания не обратил. Но когда в ночь на 16 
июля 1986 года у коттеджа Игнатовых остановил-
ся военкоматовский уазик, сразу понял, что к чему. 

– А уже 19 июля я был в палаточном лагере 
под Чернобылем, – вспоминает Николай Геор-
гиевич. – Приехал, а там земляки из Тюменской 
пожарной роты Анатолий Ржанников, Эсгат Юсу-
пов. Три месяца назад я вместе с ними в Нефте-
юганске на военных сборах был.

Так лейтенант запаса Игнатов стал командиром 
третьего взвода Тюменской пожарной роты, сме-
нив на этом посту заболевшего Владимира Хох-
лова – тоже, кстати, заводоуковца. Тюменские 
пожарные отмывали от радиоактивной пыли до-
ма, тушили торфяники, строили дороги. Но глав-
ное их «поле боя» было на крыше третьего энер-
гоблока. Бойцы убирали графит, выброшенный 
из взорвавшегося реактора. На этой работе они 
сменили немецких роботов, у которых электрони-
ка из-за высокого уровня радиации отказывала. 

– Смена продолжалась меньше минуты, – про-
должает Николай Георгиевич. – За это время на-
до было подняться на крышу по 20-метровой по-
жарной лестнице, схватить лопату, сбросить вниз 
несколько кусков графита и бежать назад в укры-
тие. Всё это – со свинцовыми пластинами на гру-
ди и спине и в защитном переднике. Чтобы не за-
держиваться, мы про себя считали до двадцати. 

Была у Николая Игнатова ещё одна обязан-
ность  – следить за показаниями дозиметра. А 

Крепче, чем сталь
Половину этих затрат «съели» 

минеральные удобрения и сред-
ства защиты растений. Четвёр-
тая часть суммы ушла на оплату 
горюче-смазочных материалов, 
остальное – на ремонт и приоб-
ретение новой техники. И это без 
учёта заработной платы.

Чтобы немного уменьшить рас-
ходы на повышение плодородия 

почвы, хозяйства, занятые жи-
вотноводством, вывозят на поля 
органические удобрения. Так, за 
зиму аграрии  отгрузили 54 тыся-
чи тонн перегноя, что позволило 
подкормить 600 гектаров пашни, 
где  будут размещены пропаш-
ные культуры – кукуруза, карто-
фель, кормовые.

Борис СОКОЛОВ 

Сельхозпредприятиям и крестьянско-фермерским хозяйствам 
округа на посевную потребуется более 600 миллионов рублей.

после смены относить на проверку индивиду-
альные накопители бойцов, по которым опреде-
лялась полученная доза радиации. У кого более 
15 рентген накапливалось – того домой отправ-
ляли. И тут уж как «повезёт»: кто-то по несколь-
ку раз на энергоблок ходил – и ничего, а кто-то на 
первой же смене с лихвой дозу «хватал».

Николай Игнатов ездил на станцию десять раз, 
прежде чем набрал свои 18 рентген. В конце сен-
тября он уже был дома. Правда, с месяц потом 
каждую ночь «возвращался» на станцию. 

– Лидия, моя жена, говорила, что я во сне кричу 
командую, – вспоминает ветеран. – Я удивлялся: 
вроде ничего особо страшного там и не было, ра-
бота как работа. Молодые были, здоровые… Док-
тор нам говорил тогда: почувствуете лет через де-
сять. И точно, в 1996 году я получил инвалидность.

А в 1999 году Николаю Игнатову вручили орден 
Мужества. Вместе с ним тогда наградили заводо-
уковцев Владимира Хохлова, Анатолия Ржанни-
кова, Эсгата Юсупова, Юрия Крахмалёва – си-
биряков, оказавшихся крепче немецких роботов.

Алексей СЕВОСТЬЯНОВ
Фото Ольги Мясниковой

Сев – дело затратное
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ЗАО «Падунское» через два года отме-
тит 100-летний юбилей. А как чувствует 
себя сегодня предприятие, прошедшее 
этот производственный путь?

Об этом спрашиваю директора ЗАО «Па-
дунское» Алексея Швецова:

– Если сказать кратко, то неплохо. По имею-
щимся данным, совхоз, созданный на заре совет-
ской власти, быстро развивался. Об этом мож-
но судить по записям, сделанным в «Почвенно-
агрохимическом отчёте» за 1936 год. В то далё-
кое время в совхозе работали спиртовой и ле-
сопильный заводы, было развитое животновод-
ство и полеводство. Так, из 7 243 гектаров общей 
площади пашня занимала 4 234 гектара. За сто-
летие пахотных земель стало немного больше 
– 6 501 гектар. А вот поголовье крупного рогато-
го скота и коров в том числе увеличилось при-
мерно в десять раз. 

Конечно, выросла урожайность культур и про-
дуктивность животных. Так, в 2017 году пред-
приятие получило с гектара после подработки 
50,8 центнера зерна. А, к примеру, в 1936 году 
– около 14 центнеров на круг, и это было боль-
шим достижением. Надой на фуражную коро-
ву в прошлый год в хозяйстве составил в сред-
нем 9 131 килограмм молока, и это не предел. 
О таких результатах животноводы промсовхо-
за в предвоенные годы и мечтать не могли… 
За счёт чего росло производство? Примене-
ние новых высокопродуктивных сортов зерно-
вых и кормовых культур и  технологий, совре-
менной техники и орудий труда, грамотное ис-
пользование на полях простых и сложных ми-
неральных удобрений и средств защиты рас-

тений обеспечивало постоянный рост произ-
водительности труда как в полеводстве, так и 
в животноводстве, а в конечном счёте и благо-
состояние работников хозяйства… Если в 30-е 
годы в промсовхозе землю обрабатывали ма-
ломощными тракторами СТЗ, ХТЗ, «фордзона-
ми» да конной тягой, а «минералку» разбрасы-
вали по полям лопатами, то сегодня в нашем 
распоряжении мощные «кировцы», «Джон Ди-
ры», высокопроизводительные посевные ком-
плексы «Кузбасс», обеспечивающие одновре-
менное внесение в почву и семян зерновых, и 
минеральных туков.  

– Алексей Иванович, знаю, что прошло-
годний  урожай зерновых вы до сих пор 
не реализовали. Почему?

– Большая часть зерна у нас расходуется на 
корм скоту, но есть возможность какую-то долю 
продать. И покупатели есть, но они предлагают 
за хлеб такую низкую цену, что она не покрыва-
ет расходы на его производство. Но ведь мы не 
можем отдавать зерно себе в убыток, вот и ле-
жит оно в складах…  

Через пару недель надо будет закрывать в по-
чве весеннюю влагу, а там и яровые сеять. Как ни 
трудно было с финансами, мы подготовились к 
сезону: и технику отремонтировали, и минерал-
ку со средствами защиты растений закупили, и 
горюче-смазочные материалы уже завезли. По-
ставщики минеральных удобрений подняли це-
ну по сравнению с прошлым годом на три тыся-
чи рублей за тонну, дизтопливо подорожало на 
десять тысяч рублей за тонну. Приходится боль-
ше платить за химикаты, которыми обрабатыва-
ем посевы от насекомых и болезней, за электро-
энергию, запчасти, новую технику, строймате-

риалы и многое другое. Мы вынуждены всё это 
брать, потому что сеять надо, корма заготавли-
вать,  скот лечить, строить... Тратим много, а как 
вернуть эти расходы, если за нашу продукцию 
не дают столько, сколько она стоит?

– Ситуация в животноводстве более 
стабильная?

– Основу экономики предприятия состав-
ляет производство молока, именно с него мы 
имеем  «костяк» прибыли. Поэтому животно-
водству уделяем максимум внимания. Но ка-
кой бы ни была наша забота о нём, та же заку-
почная цена на мясо уж который год неизмен-
на. Субсидий никаких нет. Производство говя-
дины остаётся для хозяйства убыточным. Есть 
проблемы, конечно, и с ценой на молоко. Она 
два-три раза в год меняется, причём не в сто-
рону увеличения. Это заметно влияет на до-
ходы предприятия, что, в свою очередь, тор-
мозит и техническое перевооружение, и улуч-
шение условий труда, и повышение заработ-
ной платы работников. 

Приходится искать пути снижения себестои-
мости молока и мяса, чтобы хоть немного за-
работать. Но тут важно понимать, что этот про-
цесс не бесконечен. Государство, конечно, по-
могает субсидиями, но их съедает постоянный 
рост цен на энергоносители, удобрения, запча-
сти. В результате мы вновь остаёмся один на 
один со своими проблемами, а могли бы дви-
гаться вперёд значительно быстрее. Крестья-
нин должен быть нацелен на перспективу, дол-
жен хорошо зарабатывать, так как производит  
хлеб, молоко и мясо, без которых трудно пред-
ставить наш рацион. 

Беседовал Борис СОКОЛОВ   

Крестьянин должен жить хорошо

Индекс промышленного про-
изводства в Тюменской обла-
сти в марте текущего года со-
ставил 106% к аналогичному 
периоду прошлого года. 

Рост обеспечен в большей ча-
сти за счёт обрабатывающих про-
изводств, где показатель достиг 
108,8%. 

Наибольшие темпы роста от-
мечены в производстве резино-
вых и пластмассовых изделий 
– 127,4%; компьютеров, элек-
тронных и оптических изделий – 
143,3%; металлургическом про-
изводстве – 173,7%; обработке 
древесины и производстве из-
делий из дерева и пробки, кро-
ме мебели – 112,7%; производ-
стве стекла и изделий из стек-
ла – 129,9%; производстве кок-
са и нефтепродуктов –112,7%.

В производстве пищевых про-
дуктов индекс составил 102,9%. 
Рост получен в сфере переработ-
ки мяса и мясной продукции, ры-
бы, овощей, в выпуске молочной 
продукции и продуктов мукомоль-
ной и крупяной промышленности.

В обеспечении электрической 
энергией, газом и паром индекс 
производства в первый месяц 
весны составил 105,5%.

Ситуация на рынке труда 
Тюменской области в первом 
квартале сохраняется стабиль-
ной и контролируемой.

Уровень регистрируемой безра-
ботицы к концу 1 квартала в срав-
нении с аналогичной датой про-
шлого года снизился с 0,77% до 
0,65%. Коэффициент напряжённо-
сти на рынке труда снизился с 0,3 
до 0,2 человека на одну вакансию.

Из обратившихся в 1 квартале      
7 976 человек трудоустроено 5 145 
человек, что составляет 64,5%.

Наибольшую долю в числе об-
ратившихся в службу занятости 
населения и трудоустроенных 
составляют граждане, имеющие 
различные рабочие профессии и 
специальности.

Всего в области на 1 апреля зна-
чилось 29 408 вакансий.

Наиболее востребованными 
остаются профессии строитель-
ной отрасли – штукатур, монтаж-
ник технологических трубопрово-
дов, электрогазосварщик и др. 
Сохраняется высокая потреб-
ность специалистов с высшим 
образованием. Это по-прежнему 
врачи, инженеры, учителя.

Запас льготных лекарствен-
ных препаратов в Тюменской 
области рассчитан на шесть 
месяцев. 

Как отметил начальник управ-
ления лицензирования, лекар-
ственного обеспечения и инфор-
матизации здравоохранения де-
партамента здравоохранения 
Алексей Немков, в регионе ре-
ализуется четыре программы 
льготного лекарственного обе-
спечения. Общее количество по-
лучателей льготы в области – бо-
лее 110 тысяч человек.

Перечень жизненно необходи-
мых важнейших лекарств ежегодно 
расширяется. Так, перечень, всту-
пивший в силу 1 января 2018 года, 
расширен на 25 позиций. В основ-
ном, речь идёт о лекарственных 
препаратах для лечения сахарного 
диабета, ревматологических и он-
кологических заболеваний.

По абсолютному значению 
естественного прироста населе-
ния Тюменская область по ито-
гам прошлого года заняла вось-
мое место среди субъектов РФ. 

В  Тюменской области в 2017 
году родилось 21 325 детей, при 
этом работа служб материнства 
и детства позволила обеспечить 
низкий показатель младенческой 
смертности – 4,1 на 1000 родив-
шихся живыми.

По итогам минувшего года про-
должительность жизни выросла 
более чем на год и превысила 72 
года и 1 месяц – такое в регионе 
случилось впервые за пять лет.

По материалам СМИ 
Тюменской области

Участились локальные «чрез-
вычайные ситуации», связан-
ные с таянием снега. О под-
топлении своего земельно-
го участка в черте города со-
общил в газету Михаил Кай-
городцев, проживающий на 
улице Профсоюзной.

По его словам, в восьмидеся-
тые годы прошлого столетия си-
лами и средствами Заводоуков-
ского ОПХ по границе огородов 
жителей улиц Одесской и Ко-
ролёва была проложена водо-
сбросная канава. По ней талая 
и дождевая вода уходила в лог и 
дальше в реку. Со временем ка-
нава заилилась, скорее всего, не 
без помощи проживающих здесь 
людей. А в прошлом году рядом с 
вложенной под дорогой на улице 
Ишимской трубой, обеспечиваю-
щей отток воды с окрестностей к 
логу, выросли две новостройки. 
Что послужило первопричиной 

появления рукотворного водоё-
ма и нешуточного подтопления 
усадьбы горожанина, доподлин-
но неизвестно, но к вечеру поне-
дельника 16 апреля вода начала 
убывать. А накануне, в воскресе-
нье, она зашла в гараж Михаила 
Григорьевича, едва не подтопила 
трансформаторную подстанцию 
рядом, залила подъезд к контей-
нерной площадке.

Не так давно администрация 
округа изучала мнение заводо-
уковцев о необходимости реше-
ния первоочередных вопросов, 
которые впрямую могут повли-
ять на комфорт и качество на-
шей жизни. Почему-то обустрой-
ство ливневой канализации в го-
роде в тройку приоритетных за-
дач не попало. А зря. Время от 
времени заводоуковцы предла-
гают оканавить дороги на ули-
цах города, чтобы талые и до-
ждевые воды уходили хотя бы 
по кюветам, а не текли по проез-

жей части дороги или через чей-
либо двор или огород. О пото-
ках воды во время хорошего до-
ждя на улицах Ермака, Подгор-
ной, Шоссейной известно мно-
гим. Жители жалуются и на во-
ду в подвалах и погребах. Хоро-
шо, если в администрации окру-
га возьмут на заметку и эти во-
просы тоже. Но такие проблемы 
одним махом не решить.

А пока жителям округа предсто-
ит выходить из подобных ситуа-
ций чаще всего самостоятельно. 
Так вот горожанин Кайгородцев о 
своей беде позвонил в МЧС, но 
основная работа спасателей – 
тушить пожары. И даже если бы 
дежурный караул приехал по вы-
зову, привезя с собой лодку, как 
во время недавних учений, лег-
че от этого никому не стало бы. 
После звонка в ДРСУ-3 пришёл 
трактор, отодвинул кучу снега, 
но, по словам Михаила Григорье-
вича, не там где следовало бы, 

а дальше вдоль канавы не по-
ехал. Может быть, и правильно 
сделал, что не поехал. К пропу-
ску талых вод лучше готовиться 
заранее. Проще подновить кана-
ву летом в сухую погоду, потому 
что сегодня под снегом и льдом 
ничего не видно не только трак-
тористу, но и инженеру. Иногда 
достаточно вовремя отбросить 
в сторону несколько лопат зем-
ли, и тогда даже очень большая 
лужа на глазах начнёт убывать. 
Но вот зачастую некоторые го-
рожане не хотят брать лопату в 
надежде, что за них это сделает 
кто-то другой.

Свои предложения по форми-
рованию комфортной городской 
среды Михаил Кайгородцев ре-
шил донести до администрации 
округа лично. Стихийно возник-
ший водный объект в виде огром-
ной лужи, едва не подтопивший 
дом, ему больше не нужен.

Александр ПОНОМАРЁВ

среДа обитания Бытиё определяет сознание

от первого лица

Владимир Якушев считает, что работа 
органов местного самоуправления вли-
яет на мнение людей о власти в целом.

Органы местного самоуправления – передо-
вой отряд, который находится в ежедневном 
диалоге с гражданами, занимается решением 
множества вопросов местного значения – отме-
тил губернатор Владимир Якушев на X съезде 
Совета муниципальных образований Тюмен-
ской области в четверг, 19 апреля. В его рабо-
те  участвовали более 300 глав сельских посе-
лений и муниципальных образований.

«Важно сохранять диалог с людьми.  В совре-
менных условиях требования к качеству жиз-
ни постоянно повышаются. Но в достижении 
этой цели необходимо двустороннее движение 
– созидательная инициатива самих граждан, 
их стремление трудиться, учиться, повышать 
квалификацию и прилагать усилия для улуч-
шения быта и уровня жизни на территориях», 
– высказал мнение губернатор и отметил, что  
такие положительные примеры в регионе есть.

Владимир Якушев обозначил основные за-
дачи на ближайший период, в решении ко-
торых необходимо самое активное участие 
органов местного самоуправления. Одна из 
первых – повышение качества сдаваемого 
на переработку молока от личных подсоб-
ных хозяйств. Глава региона ещё раз оста-
новился на оценке ситуации в молочной от-

Сообща – любое дело по плечу

расли и мерах, призванных помочь в реше-
нии этой проблемы.

«В молоке второго сорта переработчики не 
нуждаются. Они не могут сделать из него про-
даваемый продукт. А объёмы такого сырья зна-

чительные. Нужно приложить максимум усилий 
всем участникам этого процесса, и органам мест-
ного самоуправления в том числе, чтобы каче-
ство молока начало расти.  Не разрушить, а со-
хранить молочную отрасль и ту огромную рабо-
ту по наращиванию поголовья молочного стада 
в регионе и увеличению объёмов молока, кото-
рую мы проводили не один год», – подчеркнул 
губернатор и проинформировал о принятом Тю-
менской областной думой законе. Он призван 
поддержать отрасль в этот непростой переход-
ный период, дать возможность селянам, сдат-
чикам молока, кооперативам и муниципалите-
там наладить эту работу и добиться результата.

В ближайшее время региону предстоит пе-
режить и другие проблемы сезонного харак-
тера: паводки и пожароопасную ситуацию.

«Без чёткой и слаженной работы на местах с 
этими бедами не справиться. Нужно быть пре-
дельно собранными и дисциплинированными, 
уделять этим вопросам самое пристальное вни-
мание. Опыт показывает, когда эти темы нахо-
дятся на постоянном контроле органов местного 
самоуправления, то во всём регионе ситуация 
складывается благоприятно. Возникающие лес-
ные пожары удаётся потушить в течение суток, 
минимизировать риски и ущерб. Все алгоритмы 
взаимодействия  отработаны. Нужно сосредо-
точиться, чтобы пройти этот период без потерь. 

Пресс-служба губернатора области
Фото с сайта http://pravdaurfo.ru


